



Quo Vadis

Devenir familier de la Bible pour rencontrer ensemble le Seigneur

Au préalable

- Définir qui prend en charge le rôle de modérateur aujourd'hui.
- Préciser les règles (écoute, respect du temps, garant de la démarche)

Temps de l'accueil

- S'accueillir mutuellement.
- Allumer une bougie et prier:

Notre Dieu, tu offres ton Esprit pour que nous ne croyons pas seulement que tu es vivant, mais que nous sentions ta présence vivifiante, et que nous soyons aujourd'hui engendré, élevé, guéri et ressuscité.

Seigneur, donne-nous ton Esprit pour que nous sachions où aller quand nos chemins se perdent, que faire quand notre avenir est incertain, que pouvoir quand nous sommes au bout de nos forces,

Seigneur, donne-nous ton Esprit pour que nous puissions bâtir ton Royaume, en annonçant, en guérissant et en aimant.

Seigneur, de notre espérance, et de notre foi, nous te cherchons dans l'écoute de ta Parole...

Temps de la lecture:

EVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON SAINT LUC 19(01-10)

01 Entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait.

02 Or, il y avait un homme du nom de Zachée ; il était le chef des collecteurs d'impôts, et c'était quelqu'un de riche.

03 Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de la foule, car il était de petite taille.

04 Il courut donc en avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait passer par là.

05 Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit : « Zachée, descends vite : aujourd'hui il faut que j'aie demeuré dans ta maison. »

06 Vite, il descendit et reçut Jésus avec joie.

07 Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un homme qui est un pécheur. »

08 Zachée, debout, s'adressa au Seigneur : « Voici, Seigneur : je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus. »

09 Alors Jésus dit à son sujet : « Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d'Abraham.

10 En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. »

- Plusieurs lectures sont nécessaires : faire une lecture pour avoir connaissance du texte
- Faire une pause (temps de silence) puis refaire la lecture avec un autre lecteur.
- Faire une pause (temps de silence), puis chacun fait une lecture personnelle, crayon à la main en repérant :
 1. Structure du texte
 2. Détails du texte (qui parle, à qui, déplacements, positions des personnes, lieu(x), notion de temps et de durée, texte au passé, au présent, au futur....
- Partager sur ce que nous avons repéré. (*Proposition : Le modérateur note sur une feuille ou un tableau les idées et fait le lien entre elles*)
- Faire une quatrième lecture avec une voix nouvelle.
- Vérifier s'il y a des points qui n'ont pas été compris.

Temps du partage

Lors de ce temps, nous allons essayer de méditer ce que nous avons compris. Il s'agit maintenant de se poser des questions et de partager avec l'équipe:

- Qu'est-ce qui me touche, m'interpelle à la lecture de ce texte ?
- A quoi je me sens invité par le Seigneur suite au partage de cette lecture ?

- Qu'est-ce que ce texte me communique pour aujourd'hui ?
- Qu'est-ce qui résonne pour moi aujourd'hui pour ceux que je rencontre, pour mon environnement de quartier, mon village, ma région, mon pays ou le monde ?

Après ce premier temps d'échanges, nous pouvons nous poser ces questions:

- Quel reflet du visage de Dieu m'est révélé ? Qu'est-ce que je comprends de ce qu'il est ? Qu'est ce que Dieu dit de lui ?

Dieu peut m'emmener au-delà de ce que j'avais compris initialement ou prévu. Il peut me surprendre parce que je l'écoute, c'est lui qui me parle.

Temps de la prière

Dieu s'est jusqu'à maintenant adressé à nous, nous nous adressons maintenant au Seigneur.

- Qu'avons-nous à lui dire suite à ce partage ?

Cette expression peut rester personnelle ou partagée avec le reste de l'équipe.

- Nous sommes invités dans le secret de notre cœur à contempler le visage de Dieu qu'on vient de découvrir et en être le témoin et demander que nos paroles soient aussi des actes.

Pour préparer la prochaine rencontre

- Pour prolonger ce partage autour de l'Évangile, nous proposons à chacun, avant la prochaine rencontre, de lire Luc 19 à Luc 23
- Cela peut être fait chacun à son rythme.
- Au début de la rencontre suivante, il pourra être exprimé quels fruits ont été apportés par la contemplation à laquelle nous avons été invités, et ce que nous avons retenu de

Pour aller plus loin: des éléments de réflexions

Beaucoup de commencements dans la bible sont des dérangements, des mises en mouvements.

Vivre sa vocation, c'est partir vivre la vie que Dieu nous propose. Nous avons chacun la nôtre.

C'est pourquoi l'évangile nous relate des vocations concrètes et particulières. De fait, Zachée est seul, dans son arbre, à l'écart de la foule, il se met, là, sous le regard de Dieu. Le plus important, ce n'est pas de voir mais de se laisser regarder.

Ainsi, contrairement à l'aveugle (Lc 18, 35-43) qui vient d'interpeler Jésus lors de son entrée à Jéricho, Zachée est là, silencieux et Jésus croise le regard de Zachée et l'interpelle. Ce regard et cette parole vont poursuivre ce début de conversion de Zachée : il venait pour voir Jésus et découvre qu'il est connu et aimé de celui-ci.

C'est cette rencontre avec Jésus qui va permettre à Zachée de répondre à sa propre question « qui suis-je ? », il va rencontrer Dieu au fond de lui-même, dans sa propre vie.

Zachée va ainsi arriver à demander pardon pour tout le mal qu'il a fait aux personnes autour de lui : un véritable geste de fraternité.

Zachée, c'est chacun d'entre nous dans notre rencontre avec Dieu, dans la prière, dans notre vie de chrétien avec les autres.

Une histoire de sycomore ou bien de figuier, un mouvement vers le Christ et une vocation qui en découle, nous avons un autre passage de l'évangile qui nous relate le même type d'évènement : la vocation de Nathanaël (Jn 1, 43-51).

C'est pourquoi nous vous proposons, pour aller plus loin, de découvrir le livre d'Adrien Candiard : « quand tu étais sous le figuier ... Propos intempestifs sur la vie chrétienne ».

N'hésitez pas à nous partager vos remarques, suggestions ou améliorations, et pourquoi pas votre vécu en équipes: quovadis@sarthecatholique.fr